

PLANÈTE SENIORS : UN MAGAZINE TÉLÉ PAR LES AÎNÉS

**Médias
Séniors**

MÉDIAS SÉNIORS

Rennes (35)

Fiche publiée le 12/11/2018

OBJECTIFS

Contribuer au changement de regard sur la vieillesse, en particulier les personnes très âgées. Rendre acteurs des aînés qui participent à la réalisation des magazines. Traiter, par la réalisation d'outils de communication audiovisuelle, de tous les aspects de la vie culturelle concernant directement ou indirectement le vieillissement en associant à la réalisation des projets, jeunes retraités et personnes très âgées.

PRATIQUE

Créer un partenariat avec des EHPAD, des associations de personnes âgées et une chaîne TV locale. Trouver des partenaires financiers. Solliciter des personnes âgées pour animer les émissions. Évoquer des sujets d'actualité.

Coût : 36 000€ dont 16000€ à la charge de l'association, le reste étant pris en charge par TVR35, coproducteur des émissions.



UNE ÉMISSION TV ANIMÉE PAR LES SENIORS

Planète seniors est un magazine télé créé par l'association Médias Séniors, aux thématiques diverses, piloté par une équipe de TVR35 (TV Rennes – chaîne locale). L'originalité de cette émission réside dans le fait qu'elle soit préparée et animée par des personnes âgées, certaines très âgées, puisque les doyennes et doyens sont nonagénaires. Elle est co-construite en partenariat avec six EHPAD, dont les résidents et les animateurs participent ainsi qu'avec des responsables d'associations en collaboration avec les techniciens réalisateurs de TVR35. Tous les jeudis à 14h, l'émission est diffusée en direct sur la chaîne, canal 35 de la TNT et sur d'autres créneaux les jours suivants. Elle est disponible en replay sur le site Internet de TV35 (<http://www.tvr.bzh/>). Ce projet est financé par la Ville de Rennes, la CARSAT Bretagne et le département Ille-et-Vilaine. Les réseaux et organismes sociaux tels que l'OPAR (Observatoire et Pôle d'Animation des Retraités Rennais), les CLIC, CCAS font l'apport d'informations, de contacts et communiquent sur les diffusions du magazine. Pour se faire connaître, l'association participe à diverses réunions de réseaux et manifestations entre autres le Salon des Seniors à Rennes qui a eu lieu le 21 et 22 avril 2017.

VALORISER LE GRAND ÂGE

L'association Médias Séniors se donne pour objectif de valoriser la vieillesse à tous âges. Dans son partenariat avec TVR, elle veille à ce que la personne âgée soit toujours au centre du magazine, actrice chaque fois que possible dans sa conception, pivot de sa réalisation. L'émission se différencie en cela de la plupart des magazines réalisés uniquement par des professionnels. En conséquence, le temps passé à la préparation et à la réalisation est plus long et parfois plus difficile. Le magazine traite de sujets actuels (migrants, mariage pour tous, fin de vie, etc.) mais aussi de situations quotidiennes transgénérationnelles et de vie en société (transports, agriculture, cuisine d'hier et d'aujourd'hui, loisirs, etc.). L'interaction permanente entre les réalisateurs de TVR, les acteurs des émissions et l'association donnent au magazine une dynamique et une coloration particulière.

Un autre magazine, « C'pratique », a été conçu en commun par les différents financeurs. Cette rubrique mensuelle, diffusée en direct lors du JT de TVR, dynamise les différents sujets traités en les faisant coller le plus possible à des faits d'actualités.

UN MAGAZINE APPRÉCIÉ DIFFUSÉ DEPUIS 15 ANS !

En 2016, l'association a fêté les 15 ans de « Planète Seniors ». Pour cette occasion, une émission spécifique lui a été consacrée (<http://www.tvr.bzh/programmes/planete-seniors-1478874600>). Le bilan établi chaque année est très positif. Il montre que les personnes âgées impliquées de manière active trouvent un intérêt renouvelé à l'action : convivialité, intérêt culturel et social, liens intergénérationnels. Les téléspectateurs sont fidèles puisque, selon les autorités de la chaîne, Planète Seniors arrive en troisième position parmi les émissions les plus regardées de TV Rennes. Les partenaires (les établissements, associations, partenaires financeurs) quant à eux soulignent l'intérêt d'une activité d'animation particulière, ouverte sur l'extérieur et qui véhicule une image positive de la vieillesse.



**15 ans de télé !
Toujours vieux,
A fond la forme !**

**Des retraités acteurs,
pourquoi pas vous ?**

Médias Séniors et TVR réalisent

PLANÈTE SENIORS
un reportage mensuel de la vie des séniors
C PRATIQUE
une rubrique dans le JT de TVR soir

A voir et revoir sur **TVR**

Planète Séniors, 9 diffusions par semaine
Et en replay sur TVR.BZH

TNT Canal 35 **numericable** Canal 95 **free** Canal 30 **Bbox** Canal 30

Contact : 06 87 24 54 60
Avec le soutien de

APPEL A CONTRIBUTION

Si, comme Rennes, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part.
contact@rfvaa.com